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Verbale Riunione meet del 19/07/2024  h. 11.30  

Oggetto: Ipotesi programmazione dell’offerta del servizio 3-5 anni per l’a.s. 2025/2026. 

Presenti:  

 
Per la Città di Torino 

- Carlotta Salerno, Assessora Istruzione, Edilizia Scolastica, Giovani, Periferie e Rigenerazione 

Urbana  

- Claudio Sciaraffa, Dirigente Divisione Educativa 

- Tiziana Longo, Resp. E. Q. Ufficio Patrimonio Scolastico – Divisione Educativa 

- Silvia Verro, Ufficio Patrimonio Scolastico– Divisione Educativa 

 

Per le Autonomie Scolastiche: 
- Pia Giuseppina Falcone, Dirigente Scolastica I.C. Picchio 

- Francesca Teresa Nobile, Dirigente Scolastica I. C. Bosso 

- Monica Rosso, Dirigente Scolastica I. C. Cairoli 

- Maria Tiziana Mancinelli, Dirigente Scolastica I. C. Caccia 

- Susj Brotto, Dirigente Scolastica I. C. Peyron; Anna Lucia Cristiano, docente 

- Anna Ruggiero, Dirigente Scolastica I. C. Turoldo  

 

 

Assente: Ketty Krassevez, Dirigente Scolastica reggente I. C. Parri-Vian 

 

 

L’Assessora introduce il tema dell’incontro, cioè la revisione e la programmazione dell’offerta delle 

scuole dell’infanzia, rispetto alla quale la Città sta cercando di  diminuire la propria presenza a 

favore delle scuole dell’infanzia statali.  

A tal proposito nella Delibera del Consiglio Regionale dell’ Atto di indirizzo e criteri per la 

definizione annuale del Piano regionale di programmazione della rete 2025/2026 e 2026/2027 è 

stata prevista per il Comune di Torino la possibilità di riorganizzare i flussi delle sezioni di scuola 

dell’infanzia, attraverso diverse tipologie di intervento che consentono anche una 

razionalizzazione degli edifici senza chiudere sezioni di scuola dell’infanzia statali. 

Le ipotesi oggetto della riunione, verranno proposte dalla Città di Torino con proprio atto di Giunta 

e Consiglio Comunale, alla Città Metropolitana e da questa alla Regione Piemonte. 

Vengono quindi illustrate e discusse le seguenti ipotesi: 

 

1) I. C. Picchio (ex via Sidoli): 

Viene proposto lo spostamento delle n. 3 sezioni della scuola dell’infanzia di via Invernizio 21 in via 

Monte Corno 21, che dall’a.s.  2024/25, secondo l’ Organico di Diritto di aprile 2024, avrà solo n.1 

sezione. In questo caso 2 PES entrambi sotto utilizzati rispetto alla loro capienza ricettiva, 

formeranno un unico PES statale in via Monte Corno 21, con n. 4 sezioni totali. 

La Dirigente Scolastica esprime parere positivo, anche in relazione ai lavori avviati in via Monte 

Corno, che renderanno l’edificio più accogliente e rinnovato; chiede rassicurazioni in merito al loro 

completamento entro l’inizio dell’a.s. 25/26, cioè prima di accogliere le nuove sezioni, e chiede 

sostegno e collaborazione nella comunicazione all’utenza ipotizzando che alcune famiglie possano 
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reclamare la maggiore distanza esistente tra il plesso della scuola primaria di via Flecchia e via 

Monte Corno (500 mt) rispetto alla vicinanza di via Invernizio alla scuola primaria. 

L’Assessora risponde positivamente ad entrambe le questioni, ed esprime la propria disponibilità 

nell’ essere coinvolta nelle comunicazioni con i genitori per sostenere le Istituzioni Scolastiche, con 

la convinzione che si tratti in generale di proposte costruttive e nello specifico di un miglioramento 

dell’offerta e delle opportunità educative che una scuola con un maggior numero di sezioni può 

offrire ai bambine/i rispetto a una scuola con una sola sezione.  

Alla richiesta della Dirigente Scolastica sul futuro utilizzo dell’immobile di via Invernizio, l’Assessora 

risponde che pur non essendoci ad oggi un progetto definito, si desidera attuare percorsi per un 

riutilizzo col privato sociale qualificato. 

La Dirigente Scolastica fa inoltre presente che in via Invernizio c’è un custode e in via Monte Corno 

un alloggio di custodia attualmente non agibile; l’Assessora chiederà verifiche per sapere se sia 

possibile reperire risorse per poter spostare il custode. 

La Dirigente Scolastica esprime infine la propria preoccupazione nel venire coinvolta in altre azioni 

di dimensionamento; l’Assessora spiega che si sono svolti degli incontri con  alcuni dirigenti 

scolastici per ipotetici interventi di dimensionamento, che la Città in realtà non intende perseguire 

se non obbligata, e che in ogni caso non riguardano le autonomie scolastiche presenti alla riunione 

odierna; 

 

2) I. C. Bosso: 

Viene proposto lo spostamento delle n. 3 sezioni della scuola dell’infanzia statale di via Guidobono 

2 presso i locali dell’attuale scuola dell’infanzia comunale di via Collino 12, che dal 25/26 diventerà 

sede del plesso statale con assorbimento delle n. 3 sezioni della scuola dell’infanzia comunale. Il 

futuro PES statale di via Collino accoglierà quindi n. 6 sezioni in totale. 

La Dirigente Scolastica, avendo avuto conferma che alle sezioni statali si aggiungeranno quelle 

comunali e dello spostamento nell’unica sede di via Collino, dichiara che si aspettava questa 

proposta, già valutata in passato, ed esprime parere positivo; 

 

3) I. C. Turoldo: 

Viene proposto lo spostamento delle n. 2 sezioni della scuola dell’infanzia comunale presenti in via 

delle Primule 36/c presso i locali dell’attuale scuola dell’infanzia statale di via delle Magnolie 15, 

che pertanto assorbirà le n. 2 sezioni di scuola dell’infanzia comunale e sarà formata da n. 4 

sezioni in totale.  

La dirigente esprime parere favorevole  essendo il plesso statale di via Magnolie 15 sotto 

utilizzato; 

 

3) I. C. Cairoli: 

Viene proposta la statizzazione della scuola dell’infanzia comunale di via Pisacane 72 composta da 

n. 3 sezioni da assegnare all’IC Cairoli. 

La Dirigente Scolastica esprime parere favorevole, sottolineando la vicinanza territoriale della 

scuola dell’infanzia con il confinante plesso di scuola primaria di via Rismondo 68; 

 

       4)I. C. Peyron: 

Viene proposta la statizzazione della scuola dell’infanzia comunale di corso Caduti sul Lavoro 5, 

composta per l’a.s. 2024/25 da n. 4 sezioni, in quanto è stata prevista la riduzione di n. 1 sezione a 

decorrere da settembre p.v.. 
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La Dirigente Scolastica esprime parere favorevole e si dichiara molto soddisfatta perché il suo I. C. 

non ha una scuola dell’infanzia; si tratta inoltre di una naturale acquisizione, in quanto la maggior 

parte dei bambini/e della scuola dell’infanzia di corso Caduti si iscrivono alla primaria di via 

Ventimiglia 128; 

 

5) I. C. Caccia: 

viene proposta la statizzazione della scuola dell’infanzia comunale di corso Moncalieri 48  

composta da n. 2 sezioni che rimarrebbe, come per i precedenti punti 3) e 4), nella sua attuale 

collocazione. 

 

Dell’ipotesi era stata messa a conoscenza la precedente dirigente che era favorevole, e anche 

l’attuale Dirigente Scolastica, pur non conoscendo il pregresso, esprime parere favorevole in 

quanto la scuola dell’infanzia di corso Moncalieri 48 è bacino di utenza per la vicina primaria dell’IC 

Caccia. 

 

 

Per quanto riguarda le ipotesi di statizzazione dei punti 3), 4) e 5) l’Assessora precisa che il numero 

di sezioni da statizzare previsto dalla Regione è inferiore, tuttavia la Città proporrà tutte le ipotesi 

con la speranza che possano essere approvate. 

 

L’Assessora esprime la propria consapevolezza rispetto alla delicatezza dell’attuazione delle 

proposte illustrate; in generale le famiglie hanno difficoltà ad accettare che il calo demografico 

possa coinvolgere in particolare il loro territorio, anche di fronte all’evidenza di scuole 

ampiamente sotto utilizzate. Inoltre la statizzazione  solitamente è fonte di preoccupazione a 

causa del cambio di insegnanti; quindi in tutti i casi è necessario rassicurare e spiegare che si tratta 

di scelte fatte non per ragioni economiche, bensì nell’ottica di una proficua collaborazione con le 

realtà statali e di una maggiore attenzione e cura dell’offerta rivolta ai bambini e alle bambine. 

 

Per tutte le ipotesi illustrate l’Assessora spiega che è necessario il parere obbligatorio ma non 

vincolante dei Consigli d’Istituto, da fare pervenire entro i primi giorni di settembre p.v.. Si 

provvederà pertanto a inoltrare il verbale dell’incontro che verrà considerato come riferimento 

dalle dirigenze scolastiche per le riunioni con i Consigli di istituto. 

 

La riunione si conclude alle ore 12.30 circa. 
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